
Ребенок хулиганит в школе. Что делать? 

 

Когда дети хулиганят дома, это, как правило, не вызывает у родителей сильных 

эмоциональных переживаний. Ребенок в безопасной обстановке, ответственность за его 

жизнь, здоровье и, за сохранность окружающих предметов несут сами родители. Да и 

“зрителей”, посторонних людей, которые могут дать свою не всегда корректную обратную 

связь, а то и вовсе отругать ребенка или отчитать родителей за «неопытность» в области 

воспитания детей – тоже нет. 

Другое дело, когда ребенок хулиганит в школе. Как правило, в какой-то момент 

родитель начинает чувствовать себя в роли ученика, которого учитель отчитывает за 

проступок... “С нетерпением” ждет родительского собрания и, мысленно проигрывает 

сцену, как будет краснеть за своего ребенка перед учителем и родителями других детей. 

Как бы там ни было, главный вопрос родителей обычно таков: ребенок хулиганит что 

делать. Замечания в дневнике, комментарии учителя с просьбой прийти родителей в 

школу, тому свидетели. Давайте разбираться вместе, что делать, если ребенок хулиганит в 

школе. 

Ребенок хулиганит в школе. Что делать? 

1. Прояснить сложившуюся ситуацию.  

Как правило, о том, что ребенок хулиганит в школе, мы узнаем от классного 

руководителя. Поэтому, так важно, чтобы у родителей с учителем был контакт и 



желательно – хороший. Итак, слушаем версию ребенка и отдельно – версию учителя. Так 

вы соберете более полную и достоверную информацию по данному вопросу. Если в 

школьном происшествии есть еще и третья сторона – одноклассник(и), то имеет смысл 

пообщаться и с его(их) родителем(ями). 

2. Провести доверительную беседу. 

Ругать ребенка – бессмысленно. Провести доверительную беседу – всегда имеет 

смысл! В разговоре с ребенком попытайтесь прояснить причину его хулиганства. 

Установив причину, мы можем помочь ребенку изменить поведение! Не оценивайте 

личность ребенка, выражайте свое возможное негодование в адрес его поведения, 

проступка. Не разговаривайте с ребенком при посторонних. Если ситуация требует 

присутствия третьей стороны, договоритесь о встрече с одноклассником(ми) и их 

родителем(ми) и проведите совместную беседу, чтобы все могли высказаться и быть 

услышанными. 

3. Оказать эмоциональную поддержку. 

Помните, что в сложных ситуациях ребенок особенно нуждается в вашем принятии и 

поддержке. Разобрав провинность, выставив границы дозволенного, не лишним будет и 

оказать поддержку юному хулигану. 

4. Не подкреплять нежелательное поведение. 

Не возвращайтесь к ситуации, если она была разобрана, так как тем самым, вы только 

закрепите нежелательное поведение у ребенка. 

Если ситуация носит часто повторяющийся, а не эпизодический характер и, ребенок 

постоянно хулиганит, то есть смысл обратить внимание на наличие серьезных 

переживаний в его жизни, напрямую или косвенно влияющих на поведение. Это могут 

быть: развод родителей; общая неблагополучная обстановка в семье; эмоциональная 

депривация ребенка и его желание, своим поведением добиться внимания от родителей; 

смерть близких; переезд; переход в другую школу; состояние здоровья, нервной системы. 

Ребенок хулиганит в школе что делать – это может быть как вопрос, который родители 

в состоянии решить самостоятельно, так и запрос на консультацию специалиста. Порой 

самостоятельно установить причину трудного поведения ребенка не получается или, 

попросту не удается выстроить конструктивный диалог на волнующую тему. Тогда смело 

обращайтесь за помощью к школьному психологу или в наш центр. 

Но главное – ваша чуткость и внимание. Помогайте ребенку преодолевать 

проблемы, не потакая ему, и у вас все получится! 

 

 


